

## Industria lidera alza del desempleo en el último trimestre

**REGIÓN.** Indicador se situó en 8,8% en el trimestre móvil febrero-abril.



MÁS DE 5.200 OCUPACIONES PERDIÓ EL SECTOR DE ACUERDO AL INE.

Un registro de 8,8% alcanzó la tasa de desempleo regional en el último trimestre móvil febrero-abril, lo cual significó un aumento de 0,8 puntos porcentuales en relación al mismo periodo de 2024. Este incremento responde al ascenso de la fuerza de trabajo (0,1%) combinado con una caída de los ocupados (-0,7%).

Entre los sectores que más cayeron en plazas de trabajo se encontró Industria Manufacturera que disminuyó un 7,6% pasando de 69.036 a 63.824 ocupados en la comparación anual.

“Motivo de una mayor preocupación aún, causa el hecho de que uno de los sectores industriales con incidencia en el aumento del desempleo, es el sector manufacturero, específicamente de las mujeres”, comentó el presidente de la Asociación de Empresas Región de Valparaíso (Asiva), Alfonso Salinas, quien recordó que el sector tuvo un retroceso del 26,3% anual, según el IPMan de marzo 2025.

“Estos datos refuerzan la urgencia de generar políticas que reactiven sectores clave como la industria manufacturera, con enfoque de género, y que promuevan oportunidades laborales formales para las mujeres, especialmente para quienes buscan insertarse por primera vez”, dijo.

La gerenta general de la Cámara Regional de Comercio de Valparaíso (CRCP), Marcela Pastenes, destacó la alta tasa de informalidad, que alcanzó un 29,7%, y la caída del empleo femenino, cuyo índice llegó a

**7,6%**

**fue el retroceso** en ocupados que mostró la Industria Manufacturera en la comparación anual.

un 9%. “La tasa de informalidad disminuyó 1,2 puntos porcentuales (...) No obstante, sigue siendo una cifra alta, que refleja una economía con baja capacidad para generar empleos de calidad”, recalzó.

Agregó que “sin duda, estas cifras confirman una tendencia que venimos observando con preocupación: un débil mercado laboral, un bajo dinamismo y una capacidad limitada para generar empleos de calidad en la región, lo que nos habla de una economía estancada”.

El seremi de Economía, Marcelo Arredondo, puso el acento en la baja de la informalidad, indicando que “las políticas públicas procrecimiento están incidiendo en estos resultados de la región, por ejemplo, con la formalización de empresas a través de Sercotec”.

### PREOCUPANTE SEÑAL

Para el decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la UV, Diego del Barrio, la caída del 7,6% en el empleo de la industria manufacturera “es una señal preocupante que refleja desafíos estructurales profundos en la economía regional. La pérdida cercana a 5.200 puestos de trabajo en un sector que históricamente ha sido un motor para la generación de empleo formal y de calidad impacta directamente en la tasa de desempleo”.